

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana...
PROVINCIALES Y PORTUGAL...
EXTERIOR...
PRECIO DE LA VENTA
Por menor...
MADRID, Factor, núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA FESTA LÍNEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc. son...
ADMINISTRACION, Factor, 7.

ANC XLVII. NUM. 14.146. Madrid Jueves 29 de Octubre de 1896. OFICINAS, FACTOR, 7

PREP. P. CUERPO JURIDICO-MILITAR. PEZ, 22, 3.
Paraguay EN-TOUT-CAS Y ABANICOS, se...
CASA ESPECIAL DE PATRONES.—Escripciones, 8.
VESTIDOS, SOMBREROS, ABRIGON...
IMPOTENCIA USAD POMADA FORTIFICANTE...
EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE
LA PAPELERA ARAGONESA
sociedad domiciliada en ZARAGOZA.

EL ARTICULO DEL SEÑOR MORET

Nadie nos gana en constancia de predicar la necesidad de llevar a Cuba, por lo menos, las reformas aprobadas en 1895. Creímos al estallar la rebelión que ésta no hubiera estallado, si a tiempo y sin retrocesos se hubieran implantado las reformas del Sr. Maura. Creímos después, al ir a Cuba el general Martínez Campos, que si éste se le hubiera dejado en libertad de continuar su pensamiento político, francamente reformista, con la acción militar, la insurrección hubiera encontrado un terreno integrado en provincias y territorios donde prosperó fuera de toda previsión racional.

Hoy mismo seguimos creyendo que un cambio de política colonial nos hubiera atraído grandes simpatías internacionales, por lo menos. Y también perseveramos en creer que la pacificación completa de la isla debe ir precedida de concesiones desnaturalizadoras, y en todo caso deben ir inmediatamente seguidas de esas concesiones. En esta última parte de nuestras convicciones tenemos la compañía, altamente honrosa, del actual presidente del gobierno.

Pero no basta que una idea política sea buena; es preciso sobre todo que sea oportuna, que las circunstancias abomen su éxito. Ahora bien, la atención pública en estos momentos está pendiente del resultado de las operaciones en Pinar del Río; cualquiera que sea la influencia del éxito de nuestras armas en esa provincia para el giro general de la campaña, algo que ya está muy empujado en el conflicto exige esa victoria. Ni las naciones ni los hombres viven sólo de pan; podría acaso haberse evitado este trance; pero en él estamos y hay que apurarlo; hay que vencer en Pinar del Río antes de que la opinión pública quiera escuchar con reposo, con serenidad, con sangre fría nada que se refiera a un cambio en la gestión de la política colonial. Por esto, no porque el señor Moret esté equivocado, se explica la frialdad con que han sido acogidos sus discursos de Zaragoza y su artículo de *El Globo*, aun por personajes y periódicos que de estar en su mano ajustarían su conducta a los propósitos del ilustre ex ministro liberal; pero unos y otros dicen como nosotros decimos: no es tiempo ya, ni es tiempo todavía.

Que venzamos a Maceo en Pinar del Río (que si le vencerán nuestros bravos soldados), y entonces, sacadas las consecuencias militares de esta victoria, ó sea el aniquilamiento de la insurrección, por lo menos la mitad Occidental de la isla, entonces será tiempo de volver a la defensa de ideas cuya virtualidad no juzgamos extinguida sino meramente aplazada.

Entonces será el momento de pedir que se implanten reformas, bien como efecto de la generosidad propia de los vencedores bien nacidos, bien como medio decoroso ya de abreviar el término de la guerra y los sacrificios de la nación, y también porque que hemos de ocultarlo para quietar hasta el menor pretexto a las animosidades ó recelos de otros países que, salvo este punto, nos son del todo y en todo afectos y amistosos.

Y más diremos: si por azares del destino, si por motivos que no creemos siquiera posibles, la acción de nuestras armas en Pinar del Río no tiene el éxito en que plenamente confiamos, entonces también nuestra humildad voz se elevará para pedir al gobierno, para pedir a la opinión pública, que entren en serias reflexiones para discernir lo que entonces exigiera el verdadero patriotismo. No creemos posible esta alternativa, pero queremos dejar bien sentada que estamos dispuestos a examinar todas las contingencias, y que si hoy no apoyamos soluciones que son y han de volver a ser nuestra constante aspiración, es por creérlas en este momento inoportunas, y en política, lo que no es de sazón no puede prosperar.

Por lo demás, creemos que el mismo señor Moret no está lejos de opinar como nosotros en esto de la oportunidad, toda vez que admite la posibilidad de que sus propósitos sufran aplazamiento, y como medida apremiante sólo exige la aplicación de las reformas en Puerto Rico. Y reducida a estos términos la pretensión, no estamos lejos de aprobarla.

aquel teatro, debemos congratularnos del gran progreso obtenido en el conjunto instrumental y vocal. Con los elementos de aquella época hubiera sido imposible abordar el repertorio genuinamente wagneriano, y es de esperar que si lo oímos en Madrid, la ejecución no desmerecerá de la que pudiera tener en Munich ó Viena.

A pesar de esto, creo que excepto *Tannhäuser* y *Lohengrin*, las demás óperas de Wagner no quedarán en el repertorio de nuestro teatro y serán objeto de curiosidad para el público y de estudio para un reducido número de artistas.

Es posible que suceda otro tanto al *Buque Fantasma*, a pesar de que su música es la que más se aproxima a la obra del maestro, al tipo de ópera francesa ó italiana que tiene costumbre de oír el público madrileño. El argumento de esta obra pertenece a un género romántico tan vulgar y trasechado, que recuerda aquellos versos del poeta español, autor de *El caballero de Olmedo*:

El hulto vestido del negro capuz
veloz cual pelota que lanza arcabuz

Los personajes sobrenaturales víctimas del Destino, no interesan en el teatro a nuestro público ni aun presentados por genios tan poderosos como Byron en el *Manfréd*, y bien lo comprendió Schumann al ponerlo en música. El amor de Santa y su resolución de sacrificar su vida con tal de redimir al holandés errante, son los únicos elementos dramáticos para el desarrollo de tres actos, de los cuales el primero puede decirse que se reduce a la conversación de los dos marineros; pero Wagner, al escoger esta tradición, tenía empeño de traducir en música y hacer sentir ó comprender al público las impresiones de un viaje que hizo por mar en un buque pequeño, sufriendo fuerte temporal que le obligó a buscar próximo puerto.

Las ideas encrespadas, el silbido del viento en las jarcias, los gritos de los marineros y sus canciones, forman en realidad el ideal del compositor y su programa musical, y debieron ser el fondo del cuadro para hacer destacar la sombría figura del holandés: pero los lamentos ó maldiciones de éste, a pesar de contener frases grandiosas y propias del personaje, de tal manera se prolongan que enjendran la monotonía y concluyen por aburrir al público y al cantante, que no logra hacerse oír por la excesiva sonoridad de la orquesta desarrollando temas de carácter instrumental y no vocal.

Donde verdaderamente el compositor ha pintado el fondo del cuadro, es en la grandiosa y pintoresca óverture, y el primer acto estaba demás con tal de haber comenzado la entrevista entre ambos patrones en casa de Dalando, donde el holandés demanda hospitalidad. Lo que Wagner exige del maquinista es aun hoy completamente imposible.

se dan autoridad esmaltando sus lucubraciones con palabras italianas, como *particella*, *particella*, *fiore di labra*, etc., etc.

Los instrumentos que hay que añadir no se han traído a Madrid porque son peculiares y característicos de la orquesta de Wagner, y algunos construidos expresamente para ella. Estos instrumentos están perfectamente descritos en el último tratado de instrumentación de Gevaert, y aun cuando se suelen suplir con otros propios de la banda militar, no producen el resultado que se propuso el autor.

En cuanto a la *mise en scene* y a la ejecución solo pueden tributarse elogios a la empresa y a los artistas, especialmente al señor Blanchard, muy superior a cuantos he oído en el extranjero. El maestro Goula cumpliendo bien, como siempre.

Cuando la corriente intelectual del wagnerismo decrece en Alemania, Austria y demás pueblos del Norte, en Francia y en España empieza el entusiasmo por aquellas doctrinas.

Esto lo confirman dos hechos; el primero en Bayreuth, donde la mayoría de concurrentes ha sido francesa este año, yendo pocos alemanes; el segundo, los anuncios de los teatros alemanes, que durante el verano, época en que hay mucho viajero, solo indican obras de Wagner, mientras que en invierno, es decir, cuando el público es casi exclusivamente alemán, anuncian el repertorio cosmopolita francés, italiano, austriaco, ruso, etc.

Antes de terminar, haré al gobierno y a la empresa una pregunta, que prueba la previsión con que hace años vengo clamando en pro del arte nacional.

Yo supongo que dentro de cinco años se han dado en el teatro Real todas las obras de Wagner, y pregunto: ¿si damos como muerto el repertorio italiano y francés antiguos, vamos a estar condenados a Wagner *per omnia secula*, ó es que vamos a contentarnos con *Die Walküre*, *Mefistofele*, *Cavalleria Rusticana*, *Amico Frati*, etcétera, etcétera? Y si hemos de hacer representar las óperas nuevas de extranjeros, ¿qué razón hay para que se rechacen las de los españoles, cuando cada país puede vivir de sus propios recursos, sin perjuicio de aprovechar los extraños?

La misa roja.—Necesidad de la misma.—Un palacio que desaparece.—Crónica teatral.

odios inmerecidos, que no está en su mano el poder evitar.

Después de cuarenta años de existencia va a desaparecer el Palacio de la Industria, especie de barómetro de la vida parisiense.

Si el pobre palacio que tantas cosas ha visto y oído pudiese hablar, no dejaría de quejarse de la ingratitude humana, pero tal vez su sucesor lo vengara, porque debiendo ser mucho mayor que el actual no hay duda de que se preste menos bien a aquellas fiestas que solían servir de pretexto para citas de amor y principios de novelas con desenlaces unas veces cómicos y otras dramáticos, según los personajes encargados de la acción.

Si fuera costumbre pronunciar un discurso de adiós al derribar la última piedra como el de inauguración al colocar la primera y que a dicha solemnidad asistieran cuantos han pasado por el palacio de la Industria durante cuarenta años, no cabe duda de que se podría formar el arca de Noé más completa que han visto los siglos, pues a las especies que guardó el patriarca cuando el diluvio, habría que añadir otros varios productos de la civilización moderna y que no me meteré a clasificar por temor de hacer alusiones.

En fin; dejemos que el destino se cumpla y que un nuevo palacio reemplace al antiguo, ya que nada es eterno en esta vida.

Una vez que se han marchado los Isidros que vinieron con motivo de las fiestas franco-rusas, han empezado los estrenos, y los carteles de los teatros van renovándose poco a poco.

De *Mignonette*, *La reine des Reines* y *La poupée*, estrenadas en los teatros de Nouveautés, el Del Dorado y el Gaité, nada he de decir, pues aunque zarzuelas, y comedia de Audran las tres, ninguna ha sido un éxito de esos que aseguran la vida a una obra para cientos de representaciones.

Salvo *El capitaine Fraacasse* y *El Don Carlos*, de Schiller, estrenados en el segundo teatro francés, tampoco me detendré, como no sea para decir que la ejecución y la *mise en scene* han sido deplorables y que hacen poco honor al antiguo empresario del teatro libre, M. Antoine, que no da pie con bola desde que ocupa el puesto oficial de director del Odéon.

Hablaba siempre lisa y llanamente, a la buena de Dios, como generalmente se dice, y con el mismo tono familiar en el Congreso que en la conversación particular.

Era enemigo declarado del impuesto de consumos, del cuarto que se daba al cartero al recibir una carta y de otras muchas cosas más, de las que hablaba siempre.

Aménzaba sus peroraciones con frases ingeniosas. Hablando de los diputados independientes, decía que en cuanto llegaban al Congreso se quitaban el tuca para quedar dependientes del que les daba algo; luego prescindían del *de*, y estaban pendientes de los ministros; suprimían más tarde el *pen*, y se volvían *dientes* para comer del presupuesto, hasta que por último quedaban reducidos a lo que en realidad eran: unos *entes*.

Siempre que algún correligionario exaltado le consultaba acerca del momento oportuno para *echarse* a la calle, le contestaba que cuanto más pronto mejor.

Y les digo esto—añadía cuando lo contaba—, porque ninguno de esos que consultan hacen lo que dicen, y lo que buscan es un pretexto para exclamar:—Si yo no me sublevé en tal época, la culpa la tuvo Orensé.

Daba con facilidad cuantos consejos se le pedían; pero no soltaba con facilidad el dinero, y para sublevaciones y motines mucho menos.

Vivía con llaneza y era amabilísimo en su trato. Cuando el Congreso y el Senado se reunieron en Asamblea al abdicar don Amadeo de Saboya, él fué elegido presidente, y ocupaba todos los días su sitio, vestido con holgada americana y calzado cómodamente con zapatillas de orillo.

Cuando terminó la votación en que aquella Asamblea se decidió por la república, él agitó la campanilla presidencial y dijo:—Se proclama la república en España. Queda terminado este incidente.

Según se dice en Torredonjimeno, la historia del crimen es la siguiente: El marido de Antonia Chica Cuesta, Francisco Espejo Martos, parece que sufrió los amores de su mujer con un carnicero del pueblo, hasta el punto de permitir que el amante de aquella entrase en su casa estando el Francisco Espejo presente.

Esta situación, que dio lugar a grandes escándalos, concluyó con el crimen. Parece que el marido entró ya anochecido en su casa el día 24, después de corta ausencia hallándose a su mujer, por la que fué rechazado; lo que ocurrió después perteneció al secreto del sumario, pero parece que el cadáver de la Antonia tiene varios hachazos en la cabeza y garganta, además de lot de las ingles, y que el rabioso marido, después de enseñarse en su mujer, llevó a cabo las más torpes profanaciones en el ensangrentado cadáver.

TEATRO REAL.
Esta noche, para el turno tercero, se cantará la hermosa ópera del maestro Rossini *El barbero de Sevilla*, cuyas principales partes están a cargo de las señoras Trazzini (Luisa) y Garrido y los Sres. Stampa-noni, Butti, Baldelli y Rossi. Dirigirá la orquesta el maestro Goula.

En esta obra se presentarán dos decoraciones nuevas pintadas por los Sres. Bussato y Amalio. Los figurines del nuevo vestuario han sido dibujados por los Sres. Benlliure, Lhardy y Saint Aubin.

La ópera ha sido puesta en escena por el director, D. Luis París.

Bryan MacKinley, el ferrocarril y el teléfono.
La elección presidencial de los Estados Unidos está permitiendo a los dos candidatos disputarse, además de su instalación en White-House, el *record* de la actividad.

Pocas veces se habrá visto a dos hombres moverse y discursar tanto como en estos días hablan y se agitan el candidato del oro y el de la plata.

Es por demás curioso saber que un candidato yankee distribuye 24 horas de campaña electoral.

EL GENERAL LACHAMBRE

Es de la buena madera de los militares, de familia en que han descollado soldados tan ilustres como el duque de la Torre, y soldado él por afición, por temperamento y entusiasmo con su carrera.

Es andaluz y parece por su tipo de los que poblaban aquellas hermosas tierras antes de la Reconquista. Alto, delgado, moreno, muy nervioso, con la barba negra, solo le falta el turbante para parecer un hijo del Profeta.

Desde el año 1868, se está batiendo, tomando parte en todas las contiendas que desde aquella fecha ha habido en España y que han sido por desgracia muchas.

En la guerra de Cuba ha hecho proezas y ha ganado muy bien sus grados que constituyen una carrera brillante porque es todavía joven.

FIRMA DE GUERRA

S. M. la reina ha firmado ayer, entre otros, los siguientes decretos: Nombrando director del Colegio de Carabineros al coronel subinspector D. Enrique de la Puebla.

CRIMEN HORRIBLE

En Torredonjimeno, provincia de Jaén, ocurrió el día 25 del corriente un crimen tan horrendo, que no es fácil se conozca semejante.

DON JOSÉ MARÍA ORENSE

Era un buen señor aquel D. José María Orensé, marqués de Albaída, en cuyo honor celebrará esta noche sesión el Centro Republicano Federal, por ser hoy aniversario de la muerte del aristócrata republicano.

Edición de la noche

CONSEJO DE MINISTROS CON S. M.

Comenzó a las once y terminó a la una y media dada. Su duración se aventa mal con el lacónico informe que dieron del mismo el ministro, ó mejor dicho, que dió el señor Cánovas, pues sus compañeros de gabinete se defendieron de modo admirable por palabras y palabras, que nada entrañaban, del asedio de los periodistas.

Esta fue la más explícita y completa noticia que en el primer momento llegó a nosotros. A su vez, el Sr. Cos-Gayón dió cuenta á la prensa de un decreto que había puesto á la firma de S. M.

La experiencia demostraba que á la sombra de dicho precepto legal eran muy contados los que en tal caso se veían; pero ante los problemas militares planteados en Cuba y Filipinas, el número de expedientes de exención ha crecido de modo considerable y las comisiones provinciales han dejado por resolver más de 2.000 en toda España, lo cual obliga á igual número de reclutas á correr los azares de la campaña, mientras los interesados que tienen sin resolver sus expedientes de exención, aplazan por un año su servicio á la patria, que los llama y los necesita en los momentos actuales.

Pues bien, el decreto firmado hoy por su majestad dispone que esos expedientes se resuelvan en seguida, y que los interesados sufran un sorteo supletorio del llevado á cabo por el actual reemplazo.

Y con esto daríamos por terminado este informe, de atenernos exclusivamente á lo que han dicho los ministros al salir de Palacio.

El empréstito chico. Mayores averiguaciones hechas respecto al consejo nos permiten dar algunas noticias recogidas con cuidado en las mejores fuentes de información.

El Sr. Cánovas manifestó á la reina que estaba asegurado un empréstito de 400 millones de pesetas para atenciones más urgentes de la gobernación del país con la garantía de la renta de aduanas de la Península.

La base de la operación es enteramente nacional, es la alta banca de Madrid, Barcelona, Sevilla y Bilbao.

Se emitirán títulos de una nueva deuda al 4 por 100 amortizable en el término de seis años.

Asignarse que el Banco de España tendrá en el empréstito la intervención que sus estatutos y las leyes consienten, y se añade que se cuenta con la suscripción de casas tan respetables como las de la condesa de Bornos y duquesa de Sevillano.

La suscripción del empréstito será popular para que todas las clases sociales puedan tomar parte en ella en bien de la patria y se espera que España responda á las necesidades nacionales como el patriotismo francés en 1870 para pagar á Alemania la indemnización de la guerra, patriotismo que cubrió cinco veces la enorme cifra determinada por el victorioso imperio alemán.

El padre de la víctima ha dicho que no reclama indemnización de ningún género y que lo único que desea es que le devuelvan el album de sellos.

El rey se muestra muy abatido. Se cree que el veredicto será de culpabilidad y que el rey será condenado á la última pena.—Fabra.

NACIONALES Una desgracia.

Entre siete y ocho de la noche de ayer ocurrió una desgracia en la carretera de Badajoz frente al cerro de Cabeza Rubia. Venían de una carrera del coche de Galindo D. José Becerra, D. Juan Muñoz y don Basilio Cedrun, y voló el coche en que iban, teniendo la desgracia de caer debajo del vehículo el joven que la guaba, produciéndose una herida en la cabeza y la fractura de dos costillas, quedando muerto instantáneamente.

Desde anoche llueve copiosamente.— Ventura Martínez. Furioso temporal.—Pueblos inundados.—Daños de consideración. Bilbao 28, 10.40 n.

(Recibido con gran retraso.) A consecuencia de las lluvias, se han inundado las calles del pueblo de Amorovita, llegando las aguas á adquirir considerable altura.

La población está intransitable. Los viajeros pretendieron dirigirse á la estación sin conseguirlo. En algunas de las casas inundadas se han ahogado animales domésticos y ganado. Las pérdidas materiales son de considerable cuantía.

La cosecha ha quedado destruida. Las aguas siguen subiendo y se teme ocurran desgracias personales. De Guernica telegrafían, que se ha inundado aquella vega, habiéndose elevado también allí considerablemente las aguas.

Los pueblos de Mundaca, Bermeo, Elanchove, Lequeitio y otros han sufrido grandes daños con el temporal. La ría de Bilbao ofrece imponente aspecto, temiendo su desbordamiento. La corriente ha arrastrado dos embarcaciones cargadas de coque.

Se encuentran enfermos desde hace días, nuestros queridos amigos y compañeros en la prensa D. Ramón Navarrete (Asmodeo), y D. Antonio Peña y Goffi. Les deseamos un pronto alivio.

En propuesta reglamentaria correspondiente al mes actual, se ha concedido el ascenso al empleo superior inmediato á los siguientes jefes y oficiales del cuerpo de Sanidad militar: Al médico mayor D. Rafael Piernas y Hurtado; á los médicos primeros D. Francisco Sobrino, D. Miguel Fuentes, D. Antonio Rovira y D. José Portas, y al médico segundo D. Rosendo Castello.

El general Polavieja ha elogiado la rápida y pronta organización de las dos compañías de infantería de marina que saldrán el día 8 para el archipiélago Filipino y cuyo envío se acordó hace veinticuatro horas.

El general Boránger es, sin duda, un organizador digno del mayor encomio.

LA CUESTIÓN OCHANDO.

Por el correo de Cuba llegado ayer á Madrid ha recibido el general Ochando copia literal de la contestación que dió el coronel Sotomayor á los telegramas relacionados con la cuestión de que á su tiempo tuvieron noticia nuestros lectores.

Excoelentísimo señor: En contestación al superior y reservado oficio que V. E. se ha servido dirigirme en el día de hoy, debo manifestarle que á ninguna persona de mi familia, ni de fuera de ella, he escrito ni podido escribir una falsedad semejante como la que se me imputa.

Yo no he recibido carta alguna de Antonio Maceo, y en su consecuencia, tampoco he podido escribir á nadie lo contrario. Si al excelentísimo señor teniente general don Federico Ochando se le ha levantado una infame calumnia, que desconozco, sobre ese supuesto, según V. E. se sirve decirme en su citado superior escrito, es asimismo otra calumnia atribuirme conceptos que á nadie he escrito.

Ruego á V. E. me auxilie con su alta autoridad para poner en claro este asunto que tanto me afecta, pues es intolerable tomen mi nombre para cuestiones en que de ninguna manera he intervenido ni puedo intervenir, por ser tan ajenas á mi carácter. Dios guarde á V. E. muchos años. Hebaos 6 de octubre de 1896. Excmo. Sr.— El coronel Fernando A. de Sotomayor. Excoelentísimo señor general en jefe del ejército de Cuba.

La pizarra de Telégrafos.

Esta tarde no había comunicación con Sevilla y Córdoba á consecuencia de algunas averías importantes en la línea. Sigue interrumpido el cable de Almería á Melilla.

No son 106 pesetas, como equivocadamente se nos dijo, sino 206 las recaudadas en el barrio de Isabel II para el batallón de voluntarios.

Dice anoche El Correo: «El general Azcárraga se ha lamentado hoy de las negras tintas que emplean los periódicos al hablar de los soldados enfermos que regresan de Cuba. Por este camino presumo que se han de espaciar ideas que hagan poco amable al soldado el ir á la campaña de Cuba.»

Ha salido de Roma con objeto de encargarse de la dirección del Museo Nacional de Pintura, el insigne artista Sr. Pradilla. Se encuentran enfermos desde hace días, nuestros queridos amigos y compañeros en la prensa D. Ramón Navarrete (Asmodeo), y D. Antonio Peña y Goffi. Les deseamos un pronto alivio.

En uno de los próximos Consejos leerá el señor ministro de Marina algunos trabajos relacionados con el presupuesto extraordinario de su departamento.

Según un telegrama de Nueva York, el famoso ayunador doctor Tanner ha muerto en la ciudad de Cleveland, donde se había retirado hace dos años. Los lectores recordarán la experiencia á que se sometió este médico, que tuvo luego imitadores en los italianos Succi y Merlati.

Han llegado á Madrid los señores duques de Alba. La central telefónica ha tenido la atención, que agradezcamos, de hacernos oír por micrófono la ópera El buque fantasma.

brado hoy el enlace de la bella señorita doña María del Pilar Carmena y Abril, con el distinguido joven D. Nicolás Estrada y Lorescha, hijo del general de marina del mismo apellido. Fueron padrinos el padre de la novia D. José Carmena, y doña María Lorescha, madre de la contrayente, siendo testigos D. Luis Carmena, gentilhombre de S. M., y Carlos Carmena.

Los contrayentes recibieron la bendición del capellán de honor de S. M., D. Tomás Bajo y Angoso. En el expreso de hoy salen los novios con dirección á París, á los que deseamos todo género de felicidades.

Ha regresado de su viaje á Zaragoza la eminente escritora Concepción Jimeno de Flaquer, habiendo recibido entusiastas testimonios de simpatía como cantora del sexo femenino.

Por iniciativa del Ayuntamiento de Grado (Asturias) se ha constituido en aquella villa una junta, que preside el alcalde, encargada de erigir un monumento á la memoria del ilustre hombre público D. Manuel Pedregal y Cañedo.

El ministro de la Guerra ha recibido una carta muy extensa del general en jefe del ejército de Cuba, en la cual detalla su plan militar y hace algunas apreciaciones respecto al mañana.

El tono de esta carta parece que es muy optimista. Excusamos decir que sobre los promeranos de ella se guarda impenetrable reserva.

Procedente de Cuba, y en uso de licencia, ha llegado en el último correo á Madrid nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Vicente Cantos, quien después de desempeñar algún tiempo interinamente el Registro de la Propiedad de Cárdenas, ha ganado por oposición el de Hoiáguin.

El doctor Ustáriz, encargado de hacer la amputación del brazo izquierdo al notable y aplaudido pelotari Juan José Gostegui (Irún), ha aplazado la operación quirúrgica por hallarse el paciente acatarrado.

Juan José, como se llaman sus muchos amigos y admiradores, se halla actualmente en el hospital de Villa-Gloria.

En el barrio de Las Casas, distante dos kilómetros de Soria, se declaró anoche un violento incendio, que redujo á cenizas una casa y causó pérdidas materiales de alguna consideración.

Audieron las autoridades al lugar del siniestro, adoptando medidas para localizarlo, y no hubo que lamentar, afortunadamente, desgracias personales.

En el barrio de Las Casas, distante dos kilómetros de Soria, se declaró anoche un violento incendio, que redujo á cenizas una casa y causó pérdidas materiales de alguna consideración.

actividad á los expedientes de exenciones alegadas con objeto de que no sufra demora la incorporación de cuantos no se hallen comprendidos en los casos legales.

Por méritos en la campaña de Cuba ha firmado S. M. la reina el ascenso al empleo inmediato del bizarro teniente coronel de infantería D. Cándido Macías.

El gobierno no ha pensado un momento siquiera en elevar al 85 por 100 el impuesto sobre los pagos del Estado, como ayer se dijo en alguna parte.

Olvidaban los que tal absurdo decían que no hay ley alguna que autorice este aumento, y por lo tanto no puede hacerse.

También ayer se reunió en casa del señor Esquerdo la Junta Central de la unión republicana, y también se discutió mucho, sin llegar á tomar acuerdo alguno sobre si debe solicitarse la opinión de la Asamblea mixta que la nombró, acerca de determinadas cuestiones.

Continuará la discusión el miércoles próximo.

El señor ministro de Ultramar creó concurrido todo peligro en Joló, una vez descubierta el complot y duramente castigados sus iniciadores.

La rapidez y energía empleadas por el general Huerta en el descubrimiento y represión de la tentativa insurreccional, garantizarán á juicio del Sr. Castellano—la tranquilidad en el territorio de Joló, pues lógico es presumir que quien ha procedido con tanto acierto para que fracasase la conspiración, no dejará de estar sobre aviso sobre los movimientos de los perturbadores del orden.

La Compañía Transatlántica ha solicitado del gobierno que se le aligere, en la forma que sea posible, del papel que tiene en cartera para atender á los gastos hechos y que está realizando para conducir tropas á Cuba y Filipinas, y parece que está acordado en principio que se le entreguen pagares de la firma del señor ministro de Hacienda, como garantía, que la Compañía Transatlántica procurará colocar, y el gobierno admitirá por su valor cuando se haga la suscripción para el empréstito.

La cantidad que representan esos pagares se dice que es de 20 millones de pesetas.

La prensa ministerial desmiente el rumor que estos días ha circulado, suponiendo que el Sr. Cánovas, durante su permanencia en Toledo, ha tratado con el cardenal Monsicillo del matrimonio de D. Jaime con una hermana de D. Alfonso XIII.

El señor ministro de la Gobernación tiene ya en su poder la dimisión del alcalde de Valladolid.

En las subastas para la adquisición de plata con destino á la casa de la Moneda, hubo postores, pero no presentaron proposiciones admisibles por la inseguridad de los cambios, que podrían dar lugar á hacer ilusorio el beneficio.

Es, por lo tanto, lo más probable que el señor ministro de Hacienda encargue al delegado de Hacienda en Londres la compra directa de la plata necesaria para la acuñación.

En el Consejo de hoy, al hablarse de empréstito nacional de 400 millones de pesetas, ha expuesto el Sr. Cánovas del Castillo á S. M. la reina que para atender al pago de los 21 millones necesarios para intereses y amortización, se arbitrarán nuevos ingresos, á fin de que la nueva operación de crédito no afecte á la renta de aduanas, que le sirve de garantía.

Pregunta hoy El Imparcial, al tratar de los abusos de la recluta: «¿No ha sido posible todavía averiguar quién ó quiénes hicieron jóvenes á los viejos, hombres á los niños, altos á los bajos y útiles á los enfermos y listados? Pues la contestación es muy sencilla: pátese por la cárcel y prisiones militares, y se enterará de que ha habido, hay y podrá haber más tal vez, de agentes reclutadores, varios; alcaldes de barrio, varios, y militares de distinta categoría, varios también todos ellos por las causas que han dado lugar á las preguntas que hace, y cuyas causas siguen en tramitación; pudiendo suceder que sean presos otros y vultuos á prisión algunos de los ya en libertad, dependiendo todo del resultado de los muchos procesos que se siguen sobre este asunto motivo por el cual hasta su ultimación nada puede contestar nada definitivo ni concreto.»

El gobernador de la Colonia Británica del Estrecho ha prohibido la exportación de armas y municiones del territorio de su mando para las islas Filipinas el 12 del actual, durante un período de tres meses.

El Sr. Uria, que interinamente desempeña el gobierno civil de Batangas (Filipinas), será nombrado en propiedad para dicho cargo.

Aunque ha habido varios candidatos para ocupar el gobierno de Batangas, que dejó vacante el Sr. Uria, es probable, según nuestros informes, que sea nombrado el señor Navas.

En el ministerio de la Guerra no se ha facilitado hasta última hora de la tarde á la prensa ningún telegrama de Filipinas.

Ha sido denunciado el número de El País correspondiente al día de hoy, por la publicación de un artículo titulado Lo más urgente. Lo lamentamos.

El nuevo nuncio de Su Santidad llegará á Madrid en los primeros días del año próximo.

Hasta ahora no se ha hecho la designación del jefe de la armada que reemplazará al coronel Flores en el cargo de ayudante de S. M.

En la reunión celebrada esta tarde en el Congreso por los diputados y ex diputados fusionistas de la provincia de Alicante, se acordó que mañana salgan para Fortuna los Sres. Ruiz Capdepon, Canalejas, Chicheri y Ruiz Valarino, los cuales saludarán al Sr. Sagasta y le acompañarán en su viaje por aquella región y en su regreso á Madrid.

PROTESTAS CONTRA EL LABORANTISMO

(POR TELÉGRAFO)

Toulouse 28, 10 n.

El Express du Midi dice hoy: M. Steens, titulado secretario del comité parisiense de Cuba...

Creemos saber también que el cónsul de España en Toulouse va a protestar contra la agitación que se intenta hacer en favor de los filibusteros cubanos...

Francisco no tiene ningún interés en debilitar a España. Por el contrario, tiene un interés mayor en no dejar a los Estados Unidos poner la mano sobre esta perla de las Antillas...

No insertaremos en nuestras columnas nada referente a este asunto. Y dudamos mucho que M. Steens encuentre adherentes en nuestra ciudad...

L'Impartial du Midi reproduce lo dicho por el Express y añade: Estamos de acuerdo en absoluto con nuestro colega...

Nos hemos explicado categóricamente sobre la insurrección cubana. La agitación que unos cuantos desequilibrados fomentan en Francia...

Esta hizo testamento. Legó a sus hijas el producto de las limosnas recogidas por los hermanos del Rosario y 1.200 pesetas que la entregó la Junta de Beneficencia.

También deja determinada cantidad a las hermanas de la criada que sucumbió víctima del veneno que produjo la muerte a su esposo.

La reo se muestra arrepentida y dice que la recibirá la Virgen en sus brazos.

En los alrededores del patíbulo.—El verdugo.

Murcia 29, 5'45 m. A las seis de la mañana inmenso gentío ocupaba gran parte de la explanada en que se levanta el patíbulo.

Momentos antes de las ocho quedó formado el cuadro con una sección de lanceros y fuerzas de infantería.

El verdugo, convenientemente escoltado, apareció en el patíbulo, procediendo al reconocimiento del aparato, retirándose después a la cárcel.

En marcha al patíbulo.—La ejecución.—Denuos al verdugo.—Carreras.—Consternación.

Murcia 29, 5'40 m. A las ocho y cuarto salió de la cárcel el estandarte de la hermandad del Rosario, precedido de la tartana, en la cual iban la reo, su confesor y los párrocos.

Llegada la lúgubre comitiva al lugar de la ejecución, descendió de la tartana la reo, quien, ayudada por los sacerdotes, subió al patíbulo.

José Gómez se hallaba sumamente abatida. El verdugo cumplió su triste cometido a las ocho y media.

¡Dios la haya acogido en su seno! La muchedumbre dirigió denuestos al

gimen de la separación de bienes?—preguntó el ex forzado.

—Sí.

—¿Por qué?

—Es una cláusula del testamento del conde de Areynes.

El vizconde quedó pensativo y absorto en profundas reflexiones.

—¿En qué pensáis?—dijo Gilberto después de un momento.

—Me parece que ya os he dicho que conozco el código al dedillo y que puedo hablar de cualquiera de sus artículos como un notario ó como un abogado.

—¿Y qué?

—Que las explicaciones que acabais de darme acerca del testamento del conde de Areynes no me parecen ni muy claras ni muy lógicas...

—Solamente tengo una copia.

—Eso basta. ¿Queréis enseñármela?

—¿Ahorra mismo?

—Sí.

—Es que no la tengo a mano... la tengo guardada hace diez y siete años en un legajo de papeles, que tendré que hojear para encontrarla, y esto me entretendrá algún tiempo.

—¿Pero estais seguro de tenerla?

—Completamente seguro.

—Esto no será más que un pequeño retraso... buscada hoy mismo y dádmela lo más pronto posible.

—Venid mañana por la mañana que ya la habré encontrado y estudiaremos juntos ese famoso testamento que tanto os preocupa.

—Si que me preocupa, os lo confieso.

—¿Almorzaréis aquí?... Es necesario que os presente a mi mujer y a mi hija y que hagais el conocimiento de vuestra prometida.

—No será esto andar un poco de prisa?

—De ninguna manera.

—Acepto entonces... Mañana estaré aquí a la misma hora que hoy.

De Grancey consultó su reloj.

—Me voy —añadió—, tengo cita a las once al otro extremo de París, y ya son las diez y media... ¿Estaréis esta noche en la calle de la Tour d'Avoy?

—No.

—Hasta mañana entonces.

El antiguo pasante estrechó la mano de Gilberto y salió del hotel diciendo: —Decididamente este hombre es mucho más fuerte de lo que yo creía... es capaz de todo,

Uno de los sellos tenía las iniciales J. L., que era el que usó D. José León, esposo que fué de la propietaria de la finca, y el otro decía «Dr. J. Chicote».

Envasada el agua, dos poceros, acompañados del profesor en ciencias, Sr. Surnely, llevaron los garrafones a la central del ferrocarril del Norte, quedando facturados.

Varios vecinos inmediatos a la casa del Pozo Santo se situaron en la calle de las Capuchinas, esperando que los garrafones fueran sacados a la calle.

Algunas gentes exclamaron al verlos: «¡Ahí va el agua del doctor Limón!».

Tan sólo dos palabras.

Ya está el agua en camino. Ignoro, como todos los que de este asunto se han ocupado, lo que resultará.

De todos modos yo, como padre inconsciente de la criatura, declaro para los efectos oportunos, y lo repetiré mil veces, que todo lo dicho hasta ahora y cuanto se ha dicho hasta el día para averiguar el contenido del agua del Pozo Santo, llamado así desde antes del siglo XVII, está basado en cuanto el doctor Limón Montero consignó en el libro I, tratado II, página 164 y párrafo 109 de su obra Espejo cristiano de las aguas minerales de España, impresa en Alcalá de Henares el año 1697.

Y dicho esto, solo me resta agregar que, si la ciencia moderna resulta en desacuerdo con la antigua, me lavo por anticipado las manos, en las cristalinas, abundantes y hermosas aguas del renombrado pozo de la calle de San Bernardino.

MESTRE MARTINEZ

REO DE MUERTE

(POR TELÉGRAFO)

Manifestaciones de la reo.—Testamento Murcia 29, 5'45 m.

La noche pasada visitaron a la reo varios sacerdotes.

José Gómez manifestó a las personas que con ella conversaron que, una vez perdida la esperanza de que la indultasen, esperaba tranquila la hora de la muerte.

El párroco de San Antolín confesó a Josefa.

Esta hizo testamento. Legó a sus hijas el producto de las limosnas recogidas por los hermanos del Rosario y 1.200 pesetas que la entregó la Junta de Beneficencia.

También deja determinada cantidad a las hermanas de la criada que sucumbió víctima del veneno que produjo la muerte a su esposo.

La reo se muestra arrepentida y dice que la recibirá la Virgen en sus brazos.

En los alrededores del patíbulo.—El verdugo.

Murcia 29, 5'25 m.

A las seis de la mañana inmenso gentío ocupaba gran parte de la explanada en que se levanta el patíbulo.

Momentos antes de las ocho quedó formado el cuadro con una sección de lanceros y fuerzas de infantería.

El verdugo, convenientemente escoltado, apareció en el patíbulo, procediendo al reconocimiento del aparato, retirándose después a la cárcel.

En marcha al patíbulo.—La ejecución.—Denuos al verdugo.—Carreras.—Consternación.

Murcia 29, 5'40 m.

A las ocho y cuarto salió de la cárcel el estandarte de la hermandad del Rosario, precedido de la tartana, en la cual iban la reo, su confesor y los párrocos.

Llegada la lúgubre comitiva al lugar de la ejecución, descendió de la tartana la reo, quien, ayudada por los sacerdotes, subió al patíbulo.

José Gómez se hallaba sumamente abatida. El verdugo cumplió su triste cometido a las ocho y media.

¡Dios la haya acogido en su seno! La muchedumbre dirigió denuestos al

verdugo, produciéndose alguna confusión que originó las consiguientes carreras.

El orden quedó restablecido a los pocos momentos.

Reina gran consternación con motivo del tristísimo acto que ha presenciado hoy este vecindario.

CORRESPONSAL

Abaceros y Ultramarinos

El Diario Oficial ha publicado la reforma, aprobada por el gobierno, en las tarifas de la contribución industrial, aplicables a Ultramarinos y Abaceros, cuyo número excede de 25.000 en España.

El nuevo epígrafe, que constituye una adición a la clase 9.ª, Tarifa 1.ª, está redactado en los términos siguientes:

«Tiendas de comestibles, en las que se venda al por menor garbanos, arroz, judías y otras legumbres; aceite, jabón y vinagre; pastas para sopa, almidón, sal, bujías, pimiento molido, chocolate, azúcar, bacalao, tocino, especias, té, café, caramelos ordinarios, azucarillos; vinos, aguardientes y licores del país; embutidos, mantescas, quesos, conservas y galletas del país.»

Es decir, que los que se agragiem en ese epígrafe y clase, no podrán vender jamón, almidón, galletas finas extranjeras, quesos de otros países, conservas de Italia, vinos y licores franceses, etc.

Para poder expender esos artículos tendrán que agremiarse en la clase 8.ª, como Ultramarinos, epígrafe núm. 11, en cuyas tiendas se vende, al por menor, todos los géneros propios de esos establecimientos; y para poder expender jamones en dulce, lenguas y embutidos trufados, deberán matricularse en la clase 7.ª, epígrafe núm. 1.

Se conservan en la nueva reforma las abaceras comprendidas en el epígrafe sexto de la clase 11.ª, que solo pueden vender garbanos, arroz, judías y otras legumbres, aceite, jabón y vinagre, pastas para sopa, azúcar, chocolate, bacalao, tocino, embutidos ordinarios y especias en cortas proporciones.

Es decir, que los abaceros no pueden expender vinos, licores, aguardientes, jamón, etcétera.

Se conservan también en la clase 12 las tiendas llamadas vulgarmente de aceite, vinagre y jabón, limitadas a la venta por menor de esos artículos en cantidad que no exceda de seis litros ó kilogramos.

El Popto Romano desmiente el rumor de que a Italia se le hayan hecho indicaciones d'ado medio para retirarse de la triple alianza.

El poblado Ramón (Manzanillo) fué atacado por partida y rechazado; se está llevando convoy a Victoria de las Tunas.

Columna Zaragoza, fuerzas Alava, guerrillas Trinidad y Santa Teresa batieron partidas en Lomas (Santa Clara) y Guisa Victoria, haciéndoles cuatro muertos.

Columna Valencia y guerrillas Sabanilla batieron a las partidas de Laoret y Pepe Roque fuertes 250 hombres, entre Gabriela y Lomas San Miguel, matando a mayoría de 90 hombres de infantería al enemigo y cogiéronles 39 caballos, 21 con monturas, y sacrificaron muchos más; ocuparon armas y municiones y transportaron a Limonar 21 cadáveres para identificación. La columna un guerrillero muerto y cinco heridos.

Columna batallón María Cristina desalojó al enemigo de las posiciones en Montes Oro, dejando éste en la huida siete muertos, caballos y municiones; nosotros un cabo y dos soldados muertos, un oficial y cinco de tropa heridos.

Columna Almansa dispersó a partida en Aguacate, que abandonó bandera y caballos.

Columna provisional de Cuba, mató dos insurrectos junto a Cañas, uno titulado oficial. Comandante militar de Guanajay, cincuenta caballos y guerrilla de Cuba, reconocimientos en Capellanía, encontró partidas de Sartorius y Reyes, de 150 hombres, haciéndoles 15 muertos de arma blanca, entre ellos cabecilla Reyes, un titulado comandante y un oficial; los cadáveres fueron conducidos a Guanajay para identificación; los cogieron armas y municiones; la columna tuvo un teniente guerrilla y cuatro guerrilleros heridos.

Columna de San Quintín, 47, encontró a

la capital el envío de dos columnas para dominar la insurrección en la provincia de Batangas.

También se estaban organizando compañías y escuadrones de voluntarios.

Los españoles allí residentes, prestan grandes servicios a nuestra causa, ya procediendo a la detención de los comprometidos en la sedición, ya prestando el servicio de guarnición.

El día 26 del mismo mes, se verificó la entrega de la bandera donada al batallón de Voluntarios de Manila, por el periódico madrileño El Ejército Español.

Los insurrectos, en número considerable, atacaron el pueblo de Muntinlapa, en donde las fuerzas que componían aquel destacamento, se batieron bizarramente, haciendo huir al enemigo.

En Ilo-Ilo y en Cebú se formó un batallón de voluntarios, donando los caballos todos los pueblos.

Los colonos de diversas haciendas de Calamba, en número de algunos centenares, se marcharon con los insurrectos, apoderándose de varios robajos y causando algunos destrozos.

Además se llevaron presos a muchos empleados españoles.

Los padres Recoletos de la isla de Mindoro se reconstituyeron en la cabecera, como asimismo los peninsulares establecidos en los pueblos por temor de que los tulisanes de Luzón atravesaran el estrecho.

La isla tiene organizada su defensa de peninsulares armados y tropas indígenas afectas, no temiendo que los naturales secunden la insurrección.

FIGUEROLA.

CUBA

TELEGRAMAS OFICIALES

Habana 27. (Recibido el 28.)

Heridos en el combate que el coronel Sagura sostuvo en Soros, el capitán de Maiores Luciano Torrente Cosán, y capitanes Inocencio Rodríguez Ubert, Timoteo Rodríguez Marzo, Isidro Alonso Medina y Antonio Queros Ebray.

Segundos tenientes Alfonso Velasco Esteban y Narciso Rabasa Arnal, todos de Mérida.—Weyler.

Habana 28. (Recibido el 29, a las 1'46 m.)

El poblado Ramón (Manzanillo) fué atacado por partida y rechazado; se está llevando convoy a Victoria de las Tunas.

Columna Zaragoza, fuerzas Alava, guerrillas Trinidad y Santa Teresa batieron partidas en Lomas (Santa Clara) y Guisa Victoria, haciéndoles cuatro muertos.

Columna Valencia y guerrillas Sabanilla batieron a las partidas de Laoret y Pepe Roque fuertes 250 hombres, entre Gabriela y Lomas San Miguel, matando a mayoría de 90 hombres de infantería al enemigo y cogiéronles 39 caballos, 21 con monturas, y sacrificaron muchos más; ocuparon armas y municiones y transportaron a Limonar 21 cadáveres para identificación. La columna un guerrillero muerto y cinco heridos.

Columna batallón María Cristina desalojó al enemigo de las posiciones en Montes Oro, dejando éste en la huida siete muertos, caballos y municiones; nosotros un cabo y dos soldados muertos, un oficial y cinco de tropa heridos.

Columna Almansa dispersó a partida en Aguacate, que abandonó bandera y caballos.

Columna provisional de Cuba, mató dos insurrectos junto a Cañas, uno titulado oficial. Comandante militar de Guanajay, cincuenta caballos y guerrilla de Cuba, reconocimientos en Capellanía, encontró partidas de Sartorius y Reyes, de 150 hombres, haciéndoles 15 muertos de arma blanca, entre ellos cabecilla Reyes, un titulado comandante y un oficial; los cadáveres fueron conducidos a Guanajay para identificación; los cogieron armas y municiones; la columna tuvo un teniente guerrilla y cuatro guerrilleros heridos.

Columna de San Quintín, 47, encontró a

la partida del titulado brigadier Lorente, en Stoalo (Pinar) batidola desde la mañana a la noche, con cooperación del canoero Delgado Parejo desde suridero Galofre, causando 83 muertos al enemigo, que no pudo retirar.

Por noticias tuvieron de 70 a 80 heridos y cogiéronles 100 caballos con monturas; la columna tuvo un oficial y once tropa heridos.

General González Muñoz regresó a Bahía Honda; quedan ocupando Cacajácaros dos batallones y se ha reconocido hasta Aguacate. Presentados dos en las Villas; nueve montados y armados en Matanzas, uno titulado comandante y cuatro en Pinar.—Weyler.

Efemérides de la guerra.

29 de octubre de 1895

Telegrama oficial: general en jefe suspende operaciones por la crueldad del temporal y el gran número de enfermedades.

Combate de poca importancia en Cárdenas y ataques a un tren en Cienfuegos.

Bolsa: interior, 68'65; anterior, 68'70.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 29

Table with 3 columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 28, DEL 29. Lists various bond values.

DEUDA PERPETUA AL 4 0/0 INT... 62-00 62-15

Idem id. pequeños... 63-85 64-00

Idem id. fin corriente... 62-00 62-15

Idem id. fin próximo... 61-90 62-05

Nuevas series G. y H... 64-00 64-00

Duda perp. 4 0/0 ext. (1891)... 73-10 73-30

Idem id. pequeños (1891)... 77-30 75-00

Nuevas series G. y H. (1891)... 82-50 83-00

Duda amortizable al 4 0/0... 74-10 74-15

Idem id. pequeños... 74-00 75-00

Billetes de Cuba (1886)... 85-05 85-05

Id. de 1890... 71-90 71-90

Idem del Banco Hipotecario... 104-00 104-00

Ómnibus hipotecarias al 5 0/0... 93-50 93-50

Idem al 4 0/0... 210-00 211-25

Acciones del Banco de España... 210-00 211-25

Comp. Arrend. de Tabacos... 210-00 211-25

S. de E. de Chambo, núms. 1 a 1000... 25-25 25-53

Lonres, vista... 25-25 25-53

Paris, ocho días vista... 25-25 25-53

Berlin, ocho días vista... 25-25 25-53

CAMBIOS

Cierre oficial: Exterior, 58-87.

Renta francesa, 101-72.

Italiano, 88-10.

Turco, 18-22.

Portugés, 25-62.

Río Tinto, 619-00.

Nortes, 100-00.

Alicantes, 145-00.

la partida del titulado brigadier Lorente, en Stoalo (Pinar) batidola desde la mañana a la noche, con cooperación del canoero Delgado Parejo desde suridero Galofre, causando 83 muertos al enemigo, que no pudo retirar.

Por noticias tuvieron de 70 a 80 heridos y cogiéronles 100 caballos con monturas; la columna tuvo un oficial y once tropa heridos.

General González Muñoz regresó a Bahía Honda; quedan ocupando Cacajácaros dos batallones y se ha reconocido hasta Aguacate. Presentados dos en las Villas; nueve montados y armados en Matanzas, uno titulado comandante y cuatro en Pinar.—Weyler.

Efemérides de la guerra.

29 de octubre de 1895

Telegrama oficial: general en jefe suspende operaciones por la crueldad del temporal y el gran número de enfermedades.

Combate de poca importancia en Cárdenas y ataques a un tren en Cienfuegos.

Bolsa: interior, 68'65; anterior, 68'70.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 29

Table with 3 columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 28, DEL 29. Lists various bond values.

DEUDA PERPETUA AL 4 0/0 INT... 62-00 62-15

Idem id. pequeños... 63-85 64-00

Idem id. fin corriente... 62-00 62-15

Idem id. fin próximo... 61-90 62-05

Nuevas series G. y H... 64-00 64-00

Duda perp. 4 0/0 ext. (1891)... 73-10 73-30

Idem id. pequeños (1891)... 77-30 75-00

Nuevas series G. y H. (1891)... 82-50 83-00

Duda amortizable al 4 0/0... 74-10 74-15

Idem id. pequeños... 74-00 75-00

Billetes de Cuba (1886)... 85-05 85-05

Id. de 1890... 71-90 71-90

Idem del Banco Hipotecario... 104-00 104-00

Ómnibus hipotecarias al 5 0/0... 93-50 93-50

Idem al 4 0/0... 210-00 211-25

Acciones del Banco de España... 210-00 211-25

Comp. Arrend. de Tabacos... 210-00 211-25

S. de E. de Chambo, núms. 1 a 1000... 25-25 25-53

Lonres, vista... 25-25 25-53

Paris, ocho días vista... 25-25 25-53

Berlin, ocho días vista... 25-25 25-53

CAMBIOS

Cierre oficial: Exterior, 58-87.

Renta francesa, 101-72.

Italiano, 88-10.

Turco, 18-22.

Portugés, 25-62.

Río Tinto, 619-00.

Nortes, 100-00.

Alicantes, 145-00.

Barcelona 29, 3'45 t.

Interior, 62-15.

Exterior, 73-17.

Amortizable, 73-75.

Cubas 1886, 85-19.

Idem 1890, 71-8

